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PV ASSEMBLÉE DES PRÉSIDENTS 

DU 8 FÉVRIER 2017 
AU RESTAURANT DE LA PLACE  

À MALLERAY À 19h30 

 
 

Présents (comité): Claude Devanthéry, Vincent Brêchet,  Patricia Schaller, Roland 

Zbinden, Sébastien Zbinden, Jacques Schnyder, Flaviano Arzenton et 

Marina Bolgiani. 

Excusé: Marco Severino 

 

 

Après les salutations d’usage, le président de SVRJS, Claude Devanthéry, rappelle que cette 

assemblée, si elle n’a pas de pouvoir décisionnel, permet de faire le point sur divers 

problèmes dans le cadre du fonctionnement de notre association. Les avis exprimés 

permettront de préparer la saison future et au besoin adapter les règlements de compétition qui 

sont du ressort du comité. 
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1. Bilan du championnat (déroulement et modes) 

Roland Zbinden, responsable du calendrier, rappelle que les modes de championnat se 

construisent en fonction du nombre d’équipes inscrites dans chaque catégorie de jeu. Le but 

est que chaque équipe puisse jouer environ 18 matches durant la saison.  

Conception du calendrier du 2e tour début décembre: 

On a essayé de rendre le championnat plus attractif avec un remodelage des groupes (groupes 

titre et groupes classement ou relégation). Cette opération, mise en place au milieu du mois 

décembre, s’est révélée être une très mauvaise expérience. Championnat arrêté pendant deux 

semaines – temps de programmation des matches trop court – il en a été de même pour la 

programmation de l’arbitrage. S’il fallait reconduire une restructuration des groupes, elle 

serait prévue fin décembre, quitte à sacrifier en partie la pause de Noël pour les 

programmateurs. 

Deux questions :  
Ne pourrait-on pas avancer la date du début des compétitions ? Aucune réserve de la part de 

Swiss Volley dans ce domaine. 

Ne pourrait-ton pas prolonger la date de clôture des compétitions ? Là, Swiss Volley impose 

une date limite (cette saison le 25 mars). Cette limite ne devrait concerner que les groupes de 

2e ligue à cause des matches de promotion en 1ère ligue. Pour les autres groupes, une 

prolongation est possible, en tenant compte de la problématique des vacances pascales qui 

sont placées à des dates variables. 

La responsable de la programmation des équipes du VBC La Suze fait remarquer que les 

difficultés rencontrées viennent également du fait que, dans les grands clubs, les responsables 

ont souvent plusieurs casquettes : joueur, entraîneur, arbitre en plus de la fonction de 

responsable du calendrier. 

Serge Jubin propose que les responsables des calendriers des grands clubs se rencontrent afin 

d’échanger sur leurs expériences et les problèmes logistiques inhérents à la situation de leur 

club. 

Autre remarque : il y avait trop peu de matches pour le tour de qualification et trop pour les 

tours finaux. 

Championnat interrégional avec Neuchâtel chez les hommes de 2e ligue. 

Roland Zbinden a besoin du retour des impressions et sentiments des équipes avant de 

rencontrer les responsables neuchâtelois. 

Ruedi Bühler de Nidau estime que l’expérience est positive même s’il déplore une qualité 

relativement faible de certaines équipes. En fait on n’a guère le choix vu le nombre restreint 

d’équipes dans les deux régions, la formule doit être poursuivie. Il faudrait également atténuer 

les différences culturelles des deux régions (arbitrage, programmation des matches). 

Intégration des équipes juniors dans les championnats actifs : 

Bilan général positif : les juniors ont pu se confronter à des équipes de niveau intéressant et de 

ce fait faire plus de progrès que dans les championnats juniors spécifiques. Peut-être que, pour 

progresser, il faudrait encore prévoir un championnat interrégional. 

La qualification des juniors INTER sous forme de deux tournois a rencontré l’approbation 

quasi unanime. Seule remarque : lorsque qu’il n’y a que 2 équipes et un seul match dans une 

catégorie, il faudrait jouer en 3 sets gagnants. 

2. Formation des arbitres 

Les amendes pour manque de quota d’arbitrage poussent les clubs à forcer des personnes à 

faire de l’arbitrage contre leur gré. Cela ne donne que rarement de bons résultats et des 
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arbitres qui arrêtent leur carrière avant de l’avoir vraiment commencée. La CRA a donc 

décidé de proposer une formation plus complète, mais aussi plus exigeante. 

Les responsables de clubs doivent présenter la fonction sous une forme positive, convaincre 

les personnes que la fonction peut être valorisante. 

Jacques Schnyder fait remarquer qu’il serait également plus facile de trouver des candidats 

s’il n’y avait pas la crainte de se faire invectiver par certains coaches et autres acteurs sur ou 

aux abords des terrains. Il y a tout un travail à faire au sein de certains clubs pour améliorer le 

respect mutuel de tous les acteurs du volley, y compris du côté des arbitres qui devraient 

montrer plus de rigueur dans leur tenue vestimentaire, leur ponctualité, leurs tâches 

administratives. 

Sébastien Zbinden, président CRA, signale que les inscriptions au cours ont été avancées 

(délai 15 février) avec possibilité de demander un accès au E-learning tool depuis décembre. 

Il renvoie les clubs au courrier transmis en décembre. 

Pour l’instant, il n’a reçu que 3 inscriptions de la part du VBC Tramelan.  
Au vu des démissions qui se profilent, il est urgent que les clubs s’activent dans leurs 

recherches. 

Sébastien précise également qu’un examen d’entrée basé sur les connaissances élémentaires 

des règles de volley sera organisé le 25 février.  

Le cours de formation sera plus étoffé et les exigences pour la réussite de l’examen sera de 

75%. 

Les candidats arbitres de cette saison recevront une licence provisoire (licence SVRJS) et, 

avec l’argent ainsi économisé, on pourra augmenter le coaching des arbitres. 

Benoit Gogniat de VFM fait le parallèle avec les élèves conducteurs qui ont un L derrière leur 

véhicule indiquant que l’on doit être compréhensifs dans leurs hésitations de conduite. Ainsi, 

les arbitres débutants devraient être signalés comme tels et on devrait montrer plus de 

compréhension à leur égard. 

 

3. Bilan de fonctionnement du Groupement des Entraîneurs, Commission des Chefs 

techniques, du responsable Presse et médias 

 Groupement des entraîneurs. 

Le groupement des entraîneurs, sous la responsabilité de Romeu Filho, entraîneur de 

VFM, s’est réuni deux fois avec une douzaine de participants. Les prochaines 

rencontres sont prévues les 25 avril, 10 mai, 8 juin et 17 juin. Roland Zbinden incite 

les présidents à faire de la publicité pour ce type de réunions qui va dans le sens du 

plan stratégique visant à l’amélioration du volley de la région. 

 

 Chefs techniques. 

Une dizaine de chefs techniques se sont réunis en février 2016 pour discuter de la 

formule à adopter pour le mode de qualification des championnats suisses juniors et 

sur l’intégration des équipes juniors dans les championnats actifs. 

Concernant les SAR, Marina Bolgiani regrette le fait que certains clubs refusent 

systématiquement que leurs joueurs et joueuses se présentent aux sélections SAR. 

Ainsi, seules 30 filles et 10 garçons se sont présentés aux tests de sélection. 

À l’initiative de Bertrand Faivet (VFM), une réunion informelle s’est tenue dans le but 

de dissiper les différends qui peuvent régner entre les clubs. 
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 Presse et médias 

L’engagement de Julien Boegli comme chef de presse et média a eu pour effet que le 

volley est à nouveau présent une fois par semaine dans les journaux locaux, Quotidien 

Jurassien et Journal du Jura. On regrette toutefois que les articles ne soient quasiment 

consacrés qu’aux résultats et commentaires sur les classements. On aimerait de temps 

en temps avoir des articles sur la vie des clubs, de leurs personnalités… Pour cela, les 

clubs sont peu dynamiques et ne fournissent que trop peu de matière à Julien Boegli 

qui demande qu’un effort soit fait dans ce sens. 

De même, la page Facebook est trop peu vivante. 
 

4. Discussion générale 

 

Claude Devanthéry invite tout le monde à aller voir la vidéo de Volley Espoirs Bienne mise 

en ligne sur le site. 

Lionel Loeffel (VBC Delémont) a remarqué que, dans la région, il y avait des passeuses avec 

un grand potentiel mais qu’il leur fallait améliorer leur technique de base. Il va faire une 

proposition d’entraînement spécifique pour ces filles. 

 

Fin de la séance à 21h25 

Le secrétaire : Vincent Brêchet  


